

063/2023

30. Juni 2023

# Pressemitteilung

## **Kreistag beschließt Zukunftsstrategie für den Landkreis Hameln-Pyrmont**

Der Kreistag des Landkreises Hameln-Pyrmont hat am 27. Juni 2023 einstimmig die durch das Smart City Programm initiierte Zukunftsstrategie für den Landkreis beschlossen. Diese wird jetzt zur Prüfung beim Ministerium für Wohnen, Stadtentwicklung und Bauwesen eingereicht. Die Kreistagsabgeordneten haben sich auf eine langfristige Vision geeinigt, die darauf abzielt, den Landkreis mit Hilfe des Förderprogramms „Smart Cities made in Germany“ lebenswerter und zukunftssicherer aufzustellen. Dafür sollen moderne Technologien und Innovationen genutzt werden.

Diese Zukunftsstrategie ist das Ergebnis eines partizipativen Prozesses, der eine intensive Zusammenarbeit zwischen den Bürgerinnen und Bürgern, den acht Kommunen des Landkreises, Bildungseinrichtungen, zivilgesellschaftlichen Organisationen und lokalen Unternehmen umfasst. Über Monate hinweg wurden Ideen gesammelt, Meinungen ausgetauscht und Visionen entwickelt, um eine umfassende und zukunftsorientierte Strategie zu gestalten.

Der Schwerpunkt liegt dabei auf einer nachhaltigen Stadt- und Regionalentwicklung, die sowohl technische, soziokulturelle, sozioökonomische als auch soziale Aspekte berücksichtigt. Die dabei in der Zukunftsstrategie festgehaltenen Punkte umfassen dabei Themen wie die Daseinsversorgung, das Mitwirken im digitalen Zeitalter, den Aufbau eines Sensor- und Datennetzwerkes sowie die Mobilität.

Konkret beabsichtigt der Landkreis Hameln-Pyrmont in den kommenden Jahren unter anderem eine Landkreis App zu entwickeln, um ein Medium für Informationen und Beteiligung zu schaffen, mit dem die Bürgerschaft umfassend erreicht und informiert werden kann. Landkreisweite Informationen werden gebündelt und in der App zugänglich gemacht.

Eine weitere Maßnahme wird der Aufbau einer regionalen Datenplattform sein, um Daten von verschiedenen Quellen zu sammeln und zu verknüpfen. Die Plattform ermöglicht den Austausch von Daten, die Durchführung von

Analysen und Simulationen sowie die Unterstützung von Entscheidungsprozessen. Dabei werden Informationen aus Sensoren (beispielsweise bei Hochwasser oder Starkregen) über das LoRaWAN-Netz integriert.

In den acht Kommunen des Landkreises werden so genannte RegioHubs auf- oder ausgebaut, um die Gemeinschaft zu stärken. Diese multifunktionalen Treffpunkte des kommunalen Lebens werden individuell mit Bürgerbeteiligung nach dem Baukastenprinzip geplant und umgesetzt, um verschiedenen Nutzergruppen gerecht zu werden.

Bei den Projekten wird ein besonderes Augenmerk auf die Einbindung der Menschen vor Ort gelegt, um sicherzustellen, dass alle Bürgerinnen und Bürger gleichermaßen von den positiven Entwicklungen profitieren können.

Hameln-Pyrmonts Landrat Dirk Adomat äußerte sich erfreut über den einstimmigen Beschluss der Zukunftsstrategie durch den Kreistag: "Mit dieser wegweisenden Strategie setzen wir ein klares Signal für die Zukunft unseres Landkreises. Die enge Zusammenarbeit aller Akteure hat es uns ermöglicht, eine umfassende und ambitionierte Vision zu entwickeln, die uns als Leitfaden für unsere zukünftigen Projekte dient. Gemeinsam werden wir den Landkreis Hameln-Pyrmont zu einer attraktiven und zukunftsorientierten Region weiterentwickeln."

Weitere Informationen zum Projekt und zu den Mitwirkgruppen sind hier zu finden: [Startseite | Hameln Pyrmont \(mitwirkportal.de\)](#)



Weitere Informationen:  
Sandra Lummitsch  
Pressesprecherin  
Landkreis Hameln-Pyrmont  
Tel.: 05151 / 903-9900

E-Mail: [sandra.lummitsch@hameln-pyrmont.de](mailto:sandra.lummitsch@hameln-pyrmont.de)